

Frédéric PETIT Député des français établis à l'étranger Allemagne, Europe centrale et Balkans 126 rue de l'Université - 75355 – Paris 07SP



Le 29 mars 2023

Communiqué de presse

Le groupe de travail « Souveraineté énergétique » de l'APFA entame ses travaux : une audition des ministres Robert Habeck et Agnès Pannier-Runacher en prévision

Dans le cadre des travaux de l'Assemblée parlementaire franco-allemande (APFA), le groupe de travail « Souveraineté énergétique », s'est réuni pour une première séance de travail, le 10 mars 2023. A l'ordre du jour de cette réunion figurait notamment le calendrier opérationnel des travaux du groupe, qui prévoit de rendre ses conclusions lors de la première session de l'APFA en 2024.

Créé par une décision de l'APFA de novembre 2022, le groupe de travail s'est constitué le 22 janvier dernier, à l'occasion de la célébration du 60ème anniversaire du Traité de l'Élysée. Il est composé de membres de tous les groupes politiques reflétant les rapports de force dans les deux Assemblées. Ses travaux sont coordonnés par Andreas Jung (CDU), membre du Bundestag allemand et Frédéric Petit (MoDem), député des Français établis en Allemagne.

La délibération instituant le groupe de travail, précise que son but consiste à « identifier des défis, par exemple les différences entre nos deux modèles énergétiques, formuler des propositions pour concilier l'objectif européen de neutralité carbone d'ici à 2050 avec la sécurisation et la diversification de nos ressources énergétiques ainsi qu'élaborer des recommandations ». Il s'agit donc de concilier les questions de sécurité d'approvisionnement à court terme et de transformation écologique à long terme, tout en prenant en compte l'aspect social avec des prix abordables.

Conscients des divergences franco-allemandes sur les questions de l'énergie, il y a entre les parlementaires français et allemands une volonté partagée d'avancer ensemble et de formuler des propositions concrètes pour répondre aux préoccupations des citoyens et des entreprises.

Projets transfrontaliers, union européenne de l'énergie, développement du marché européen de l'hydrogène : tous les éléments décisifs de la « chaine de valeur » de l'énergie jusqu'à ses différents utilisateurs seront abordés lors des prochaines séances de travail qui se tiendront au rythme d'une réunion toutes les six semaines.

Le groupe de travail « Souveraineté énergétique » entend procéder également à de nombreuses auditions en Allemagne et en France ainsi qu'au niveau européen, à commencer par celle des ministres allemands et français en charge des questions énergétiques, Dr. Robert Habeck et Agnès Pannier-Runacher.

La guerre en Ukraine a mis en lumière la nécessité impérieuse pour l'Union européenne de repenser sa stratégie en matière d'approvisionnement énergétique et pour ses membres de viser

la souveraineté plutôt qu'une totale indépendance. Le groupe de travail « Souveraineté énergétique » entend ainsi contribuer à une meilleure définition des enjeux et promouvoir une coopération franco-allemande plus forte pour surmonter la crise. Il a vocation à poser les bases visant à favoriser la transition écologique, afin de faire de l'Europe le premier continent industriel climatiquement neutre d'ici 2050.

Contact presse : Nadia Salem presse@fredericpetit.eu